



Leyenda: Felipe Guaman Poma de Ayala (quechua, ca. 1535–1616 d.C.). La ejecución de Atahualpa, 1615. El primer nueva corónica y buen gobierno, Biblioteca Real, Copenhague, GKS 2232 4°. Atahualpa y el conquistador español Francisco Pizarro se encontraron frente a frente en 1532. Pizarro, con el apoyo de nativos rebeldes del norte, tomó a Atahualpa como rehén y exigió un enorme rescate en oro y plata.

Para poder pagar, el Inka dismanteló sus templos y palacios de metales preciosos, suficientes para llenar una habitación con oro y dos con plata. Luego de recibir el rescate, Pizarro mandó estrangular a Atahualpa en julio de 1533. El Tawantinsuyu quedó así en manos de los españoles.